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海都讯（记者 林涓
文/图） 近 日 ，一 场 以

“花”为主题的“步步生花”
绘画活动在福建省未成年
犯管教所（以下简称“未管
所”）内开展。2024感动福
建人物林小燕再次行动，带
领刚刚结束高考的学生和
大一学生们走进未管所，与
这里的少年们一同拿起画
笔，让感动的力量在这片特
殊的场所延续。

活动现场，画笔、刷子、
调色盘等工具摆放得井然
有序。来自福建师范大学
协和学院休闲体育专业的
马腾是大一新生，他手持画
笔，半跪在地上，勾勒着花
瓣的轮廓。“我知道未管所
里的少年经历过挫折，但花
朵象征着新生，我希望通过
画笔，能让他们感受到生活
的美好。”他说自己参与这
次活动最初其实是带着好
奇的。他知道未管所里的
少年和普通少年不太一样，

“但我觉得，每个人内心深
处都有渴望表达和被理解
的部分，尤其是他们这个年
纪。画画是一种非常直接、
不需要太多语言的情感表
达方式。我想通过画笔，或
许能触碰到他们内心一些
被忽略的角落，给他们带去
一点点色彩和温暖，哪怕只
是一瞬间”。马腾说，想看看
艺术能不能跨越那道高墙。

闽侯美术中等职业学
校的黄子潆是刚刚结束高
考的高考生，她的身旁，一
名未管所少年正全神贯注
地描绘着花朵。黄子潆不
时递上不同颜色的颜料，与
他交流。“报名的时候，我分
不清是想帮助他们，还是出
于好奇。”她回忆，与少年聊
未来时，本以为会看到迷
茫，却意外发现他们心中都
有目标。“艺术不评判过去，
只关注当下表达，让我们能
平等交流。看到他们认真
画花的样子，我才明白，每

个人都向往美好。”
此次活动，未管所林长

青所长和张志聪副所长也
积极参与其中。“这样的活
动非常有意义，它为孩子们
提供了一个表达自我的平
台，也让他们在艺术创作中
找到自信和快乐。”

2024感动福建人物林

小燕作为活动的组织者，心
中满是感慨。她穿梭在人
群中，关切地看着每一个参
与绘画的人。林小燕希望
让这些少年知道，无论过去
发生了什么，他们都有重新
开始的机会。她相信，这些
学员出去后，会有一百种选
择“生花”的方式。

“未管所”里的“步步生花”
2024感动福建人物林小燕，带领学生们走进福建省未成年犯

管教所，与少年们一同拿起画笔，让感动的力量在这里延续

“群里每天有上百条消
息，突然有人发几张图，既
不说明身份，也不解释内
容，谁会想到这是业主大会
的通告？”张女士告诉记者，
社区工作人员在小区微信
群内未实名，在群里发布了
涵盖候选人条件、推荐办
法、推荐表及名单等信息，
但由于群内消息众多，她们
根本没注意到。

“而且选出来的业委会

候选人总体年龄偏大，最大
的 88 岁。”张女士表示质
疑，这些候选人都是怎么
推选出来的？年龄大是否
会影响其作为业委会成员
对小区事务进行处理呢？

此外，张女士发现，候
选人中有人曾担任该小区
物业公司之前的法定代表
人，“物业以前的负责人
参加业委会选举这合规
吗？”6 月 27 日，记者来到

富闽时代广场小区大厅，
现场正在进行业委会投
票。“而且，投票采取的是
等额选举的方式，从 7 人
中选定 7 人，那这种投票
还有什么意义，我们根本
没有选择权。”

记者向现场社区人员
了解该小区业委会投票相
关事宜，工作人员表示，不
接受采访，需向上级部门
反映。

88岁业主能否参选业委会？
福州台江一小区业委会选举，高龄候选人、等额选举引发争议；律师表示，

法律法规未对业委会成员的年龄作出明确限制
N海都见习记者 吴诗榕
王灵婧 文/图

近日，福州市民张女士
通过海都热线 968880 报料
称，她是台江区富闽时代广
场小区的业主，该小区近期
在筹备成立业委会，但筹备
过程中她们发现候选人中
有人资质不合规、年龄过
大，而且，投票时只能等额
选举。张女士认为，这样投
票没有任何意义。对此，鳌
峰街道回复称，采用等额选
举是为提高成功率，法律法
规并未对候选人年龄进行
限制。且由于参与率不足，
本次业委会成员选举已失
败，后续将重启选举程序。 那么，到底 88 岁业主

能不能作为业委会候选
人呢？针对以上问题，记
者咨询了福建律师海都
公益团福建闽天律师事
务所沈展昌律师。沈律
师表示，根据《福建省物
业管理条例》第二十一条
规定，业主委员会委员应
当与本物业服务区域内
的物业服务企业无利害
关系，目的是避免影响业
委会委员的公正履职。

“该业主虽曾担任过小区
物业公司的法人代表，但
其是否有资格作为业委

会候选人，还需从实质上
判断其如今与物业服务
企业有无利害关系。”

对于业委会候选人年
龄问题，沈律师表示，《中
华人民共和国民法典》《物
业管理条例》《业主大会和
业主委员会指导规则》等
法律法规，均未对业主委
员会委员的年龄作出明确
限制。沈律师认为，该名
业主虽然高龄，但其身体
不错且热心，只要其具备
充沛的精力，可以参与业
委会委员的选举。

关于业主委员会成

员的选举方式，目前法律
法规并无明确规定，一般
存在等额选举和差额选
举两种，由业委会筹备组
选择一种方式进行。沈
律师介绍，采用等额选
举，如选举成功，业委会
候选人基本等同业委会
成员，此种选举方式业主
可选择空间小，候选人之
间缺少竞争，人才质量完
全由业委会筹备组决定；
采用差额选举，多个业委
会候选人竞争有限名额，
为选举人依法行使选举
权提供了选择的余地。

律师：业委会选举方式，法律法规无明确规定

随后，记者向鳌峰街
道进行了解。针对业主反
映的候选人与物业存在关
联的质疑，街道工作人员
回应称，该候选人确为小
区业主，且目前已与物业
公司无任何关系，符合业
委会候选人资格条件。

而对于88岁高龄候选
人问题，工作人员解释，现
行法规未对业委会成员年
龄设限，该业主虽年长但健
康状况良好，且由其子女代
为参选符合相关规定。

“业委会候选人产生
办法和报名方式我们都张
贴在公告栏上，产生办法
包含业主自荐、业主推荐、
筹备组推荐三种方式，后
续我们再根据报名情况对
候选人进行审核，且当时
报名总共只有7名业主，审
核后他们都符合，所以7名
业主都成了业委会候选
人。”工作人员表示。

针对业主质疑的等额
选举问题，工作人员表示，
采用等额选举是为提高成

功率，但业主如果对候选
人不满，可以选择反对票
或者弃权，由于选举遵循
三分之二业主参与、过半
同意原则，反对票同样计
入参与率。

据悉，本次选举最终
因投票参与率未达法定
标准而失败。街道透露，
本次业委会选举实际参
与投票的业主比例未能
达到三分之二的要求，后
续将根据工作部署重启
选举程序。

街道：候选人产生办法等都有张贴公告

市民：群里发几张图算通告？且候选人资格也存疑

海都讯（见习记者
郭思琪 记者 胡婷婷）
近日，陈女士（化名）和闺
蜜在东二环泰禾广场逛商
场，从一楼厕所出来时发
现，一名保洁正在用沾了
马桶水的拖布“清洗”马桶
圈。“这也太不卫生了。”陈
女士表示。

“事情发生在 6 月 30
日下午 3点多。”陈女士回
忆称，当时，她和闺蜜刚逛
完东二环泰禾，想要上个
卫生间，便就近选择了一
楼的一间。怎料，陈女士
刚从卫生间出来，就看到
一名保洁正拿着拖布往马
桶里泡。这是要干吗？陈
女士很是疑惑，紧接着，她
便看到这名保洁把泡了马
桶水的拖布放在马桶圈
上，开始清洗。陈女士觉
得不卫生，拍下了一组照
片发上网吐槽起来。

7月1日，记者来到陈
女士所说的卫生间，另一
名保洁正在打扫卫生。“如
果要清洗马桶圈，就要用

稍小的软毛刷。”这名保洁
说，马桶里面和马桶圈不
会用同一种工具，更不会
使用拖布。

对此，东二环泰禾商
管相关负责人回复称，前
段时间，商场聘请了新的
保洁公司，每个卫生间都
配备了一名保洁人员进行
清洁，涉事保洁由于个人
原因做出此事，已被开
除。目前，保洁公司已经
加强了对保洁人员的现场
培训，商管后续也会加强
管理，保证此后不再出现
类似情况。

对此，福建某三甲医
院医生介绍，如果用拖布
来拖马桶圈，可能会将污
染物带到马桶圈上，造成
交叉污染，增加马桶圈的
卫生风险，存在一定的致
病风险，女性如厕时可能
存在因间接接触马桶圈上
的病菌，引发一些妇科炎
症的风险。医生建议，在
厕所清洁时，应定期使用
消毒液进行消毒。

保洁竟用马桶水洗马桶圈？
福州东二环泰禾广场商管称，

涉事保洁已被开除，将加强管理

富闽时代广场小区大门

少年正全神贯注地描绘着花朵


